

# Deportes

## La Vuelta de Francia

### Hoy se corre la durísima etapa Bayona-Luchon

De la que saldrá el probable vencedor de esta colosal prueba

Desde media noche se hallan los corredores que continúan la Vuelta de Francia, pedaleando para salvar la distancia de 326 kilómetros que separa Bayona de Bagnères de Luchon, y en cuyo trayecto tienen que escalar el Aubisque (1.748 metros de altura), el Tournialet (dos mil 422 metros), el Col d'Aspin (1.497 metros) y el Col de Peyresourde 1.545 metros.

Etapa terrible, la más dura de la gran pugna y que puede ser soportada si el tiempo acompaña. Si en el momento de la salida no ha llovido ningún "forfait", habrán emprendido la marcha veintidós corredores agrupados y treinta y cinco "turistas-routiers".

El horario probable que se indica para esta etapa es el siguiente:

## Alpinismo

### EL 3 DE JULIO AL AITZGORRI

Torre es el monte guipuzcoano por excelencia, porque su cresta se yergue en la máxima altura de nuestra provincia, porque sus laderas contienen innumerables puntos de interés en el orden histórico, religioso, turístico y artístico y, además, porque su acceso resulta hoy en día relativamente rápido y fácil, aconsejamos a todos los federados no dejen de acudir a la fiesta alpina del próximo domingo.

Dicho día habremos de reunir en la campa de Urbia a todas las fuerzas activas del alpinismo y queremos que quienes se han saludado o conocido anteriormente en alguna excursión individual en Anboto o en el Adarrá, en Kalamua o en las Peñas de Aya, tengan ocasión de estrecharse las manos una vez más y compartir durante la estancia en Aitzgorri, mil impresiones recogidas en las cumbres, comentar los incidentes de un viaje anterior, fraternalizando en general con los montañeros, verdaderos caballeros de la amistad y compafecismo desinteresado.

La ermita del Cristo, tradicional punto de peregrinación que nuestros "aítornas" tienen a gala visitar para prueba de sus arrestos, la campa de Urbia, anfiteatro natural de insuperable belleza; Aranzazu, sede de la celestial patrona de Guipúzcoa; el túnel de San Adrián, Oiztarte, Oñate, Gernika, ofrecen al excursionista una interminable decoración para recreo de su vista, compensándose con ello de las fatigas que el viaje puede proporcionarle.

La ermita de la pradera de Urbia facilita el cumplimiento de los deberes espirituales, celebrándose una misa a las once de la mañana y para las necesidades corporales tiene el refugio un servicio de comidas con precios marcados con aumento razonable en relación a la distancia y dificultades del transporte.

Creamos honradamente que es una excursión muy interesante a la vez que realizable y por ello animamos a todos los que sienten afición por las bellezas de la naturaleza, no dejen de visitar el Aitzgorri en la seguridad de encontrar allí magníficos panoramas y deliciosos rincones que muchos van a buscar al extranjero.

Nuestros camaradas vizcaínos y algunos alaveses, tienen prometido traernos ese día el abrazo de aquellos hermanos. Esperamos, pues, que resulte un día de gratísimas emociones y que nadie se espene por no haber asistido.

Prepararse, alpinistas, y hasta el próximo domingo.

## DENTISTA

A. RODRIGUEZ  
Dientes y muelas desde  
cinco pesetas  
FUENTERRABIA, 6, 1.<sup>o</sup>

Renovación de aparatos sin molde, reproducciones, etc.

SEGUETAS PIEL, VIAS URINARIAS  
**Dr. J. SENRA**  
Ex médico militar  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7. Paseo de la Princesa, 51, 1.<sup>o</sup>  
Teléfono 43-242

Bayona (salida) .....	00 h. 01 m.
Saint Jean Pied-de-Porte (51 kmns.)	02 h. 00 m.
Mauleon (92) .....	03 h. 30 m.
Oloron Saint Marie (135) .....	05 h. 15 m.
Aguas Buenas (177) .....	07 h. 45 m.
Argelos Gazost (217) .....	09 h. 00 m.
Bages-les-Bains (214) .....	11 h. 00 m.
Arreau (206) .....	13 h. 30 m.
Luchon, llegada (326) .....	15 h. 00 m.

#### LOS GANADORES DE ESTA ETAPA

He aquí la relación de los ganadores de esta etapa a partir del año 1910:  
Laizte, 1910; Brocco, 1911; Mottiat, 1912; Thys, 1913; Lambot, 1914; a causa de la guerra, no se corrió en los años 1915, 1916, 1917 y 1918; Barthélémy, 1919; Lambot, 1920; Hens-

ghem (H.), 1921; Alavolm, 1922 y 1923; Bos- techia, 1924; Benoit, 1925; Lucien Buysse, 1926.
Todavía no se ha dado el caso de llegar en esta etapa los corredores en pelotón.
¿Quién venció en este año? Difícil es pronosticar, pero eso no nos ha de impedir que digamos que la inmensa mayoría de aficionados que con gran interés siguen esta colosal pugna, señalan como gran favorito al luxemburgois Nicolás Frantz, el famoso "crack" de la azul-cielo.

#### TELEFONOS DE "LA VOZ"

Dirección y Redacción ..... 10984  
Administración y Talleres ..... 10024

## Extranjero

### EL TORNEO DE TENNIS DE WIMBLEDON II. LILLI ALVAREZ SIGUE TRIUNFANDO ::

Los resultados más salientes de la jornada del pasado martes fueron los siguientes:

Individual de damas.—Miss Ryan venció a Mrs. Godfré por 3-6, 6-4 y 6-4; miss Fry venció a miss Nutball por 1-6, 6-8 y 6-4; Lili Alvarez venció a Mrs. Watson por 6-8, 8-6 y 8-6; miss Wills venció a Mrs. Pencock por 6-3 y 6-1.

Individual de caballeros.—Lacoste venció a Kozenh por 6-4, 6-8 y 6-4; Borotra venció a Tummer por 6-1, 3-6, 6-3 y 6-0; Cochet venció a Hunter por 3-6, 3-6, 6-2 y 6-3.

## Convocatorias

### ABANDOTARRA F. C.

Se ruega a todos los directivos acudan a la reunión que tendrá lugar hoy, jueves, a las nueve y media de la noche. Por ser los asuntos a tratar de sumo interés, se encarece la puntual asistencia.

### C. D. IZARRA DE EGUIA

Se ruega a todos los socios de este club acudan a la junta general extraordinaria que se celebrará hoy, a las ocho de la tarde. Por tratarse de asuntos de gran interés, se encarece la puntual asistencia.

### La Asamblea de la Real Federación Nacional de fútbol

Madrid 30.—Ayer se reunió la Federación Nacional de Fútbol para tratar de la actuación del Comité seleccionador durante la temporada última. Como representante de dicho Comité compareció el señor Mateos, y, una vez que el presidente anunció la comparecencia de dicho señor en la asamblea, a requerimiento de la misma, para que hiciera un descargo del referido Comité en cuanto se refiere a los partidos internacionales jugados durante la última temporada, el señor Mateos expuso su descargo, abriendo a continuación el debate sobre el asunto.

El delegado de Cantabria asistió directamente, al intervenir en la discusión, a los delegados de Vizcaya, pudiéndose con tal motivo un incidente, que fué cortado en seguida por la presidencia.

El mismo delegado cántabro asistió después a la designación del jugador Galatas para el partido jugado en Santander entre Suiza y España, pronunciando frases duras que afectaban también a Guipúzcoa, y que fueron causa de un segundo incidente, cortado, como el anterior, por la presidencia.

Sin embargo, al terminar la sesión se reprodujo este último incidente entre el señor Zazurregui, delegado de Guipúzcoa, y el señor Alvarez, de Cantabria. La pronta intervención de los demás delegados evitó consecuencias desagradables.

La gestión del Comité seleccionador fué aprobada por ochos votos contra seis.

### La Federación Nacional autoriza la jira a América del Real Madrid

### Pero le impone una sanción

(POR TELEFONO)

Madrid, 30.

La Federación Nacional de Football ha impuesto al Real Madrid F. C. una multa de mil pesetas, fundándose en que la organización del viaje a América de dicho Club se hizo sin que lo autorizara aquél organismo.

Al mismo tiempo, el Comité Nacional autoriza la excursión objeto del castigo, pero declina toda responsabilidad.

### LAS CARRERAS DE CABALLOS DE AYER

Madrid 30.—Las carreras de caballos celebradas ayer tarde en el Hipódromo de la Castellana fueron presenciadas por numerosísimo público.

El resultado de las pruebas es como sigue:

Primera carrera (2.400 pesetas, 1.200 metros): Primer, "Adelaida" (montado por Díaz), de don Eusebio Beltrán.

Segunda carrera (2.000 pesetas, 1.000 metros): Primer, "Guaga-Jox" (montado por Riber), de don Jenaro Parladé.

Tercera carrera (1.000 pesetas, 1.600 metros): Primer, "Doña Ignacia" (montado también por Riber), de doña Rosa Arias.

### Los partidos nocturnos

#### EN EL URUMEA

Anoche hubo bastante animación en el nuevo frontón, donde se jugaron los acostumbrados partidos de costa-punta.

En el primero contendieron Egozcue II y Gaspar (rojos) contra Juanito y Navas (azules), sacando los dos delanteros del cuadro 11.

No hubo lucha, pues Egozcue y Gaspar arrollaron materialmente a sus contrarios, ganándoles el partido de calle, como lo demuestra el que Juanito y Navas quedaron en 29 para 50.

Egozcue y Gaspar hicieron un juego magnífico e impecable, resultando completamente inútiles los esfuerzos que para contrarrestarlo hicieron sus adversarios.

En segundo lugar jugaron Careaga y Uría (rojos), con saque del 11, contra Arrate y Maguregui, sacando Arrate del 11 ½.

Hubo competencia en el tanteo—no en el pelotón—en las dos primeras decenas. Luego Careaga entró en juego y, bien ayudado por Uría, dominó netamente la situación.

Arrate y Maguregui quedaron en 40 para 50.

Jugaron en conjunto bien los vencedores. En cambio Arrate y Maguregui estuvieron muy desafortunados.

#### EN EL MODERNO

Como día festivo, acudió ayer noche al frontón Moderno numeroso público para presenciar los dos partidos que la Empresa había organizado.

Primeramente jugaron, a remonte, Pasiego y Ugarte (rojos) contra Chorlana y Alberdi (azules), sacando Pasiego del once y medio y Ochotorena del diez y medio.

El dinero se ofreció a la par, por ambos bandos, dándose después el dinero con momio a favor de los rojos, que, aunque se igualaron muchas veces, casi siempre fueron por delante.

El partido fué muy interesante, aunque casi siempre la iniciativa la tuvieron los rojos, jugando mucho los cuatro remontistas, en particular los dos zagueros, que estuvieron incansables.

El segundo partido, a pala, lo jugaron Gorrochategui y Quintana contra Zubeldia y Aguirre, luciendo faja azul los primeros y color rojo los segundos, sacando los delanteros del 11.

Este partido no tuvo interés, pues desde el primer momento salieron por delante Zubeldia y Aguirre, y sin registrarse ninguna igualada ganaron el partido "de calle", llegando los cincuenta cuando Gorrochegui y Quintana tenían treinta y dos.

Los vencedores actuaron superiormente. Los vencidos, muy desacertados,

## Los partidos de fútbol de Mondragón

Han resultado soberbios registrándose las mayores entradas

Con bastante extensión y detalle hemos dado cuenta a los lectores de las fiestas que en Mondragón se han celebrado para honrar a su Patrón San Juan Bautista. Unicamente hemos dejado de comentar los partidos de fútbol, ya que por teléfono se hace casi imposible.

El sábado, primer día de fútbol, jugaron el Sestao Sport, de la serie A de Vizcaya, y una selección formada por jugadores del Lagun Arteko de Deva, Elgoibar F. C. y Deportivo Mondragón. El «match», que había despertado mucho interés, fué bueno, aunque hubo algunos ratitos en los que los de la selección no se entendían, sin duda alguna por no haber jugado un partido preparatorio. Los del Sestao demostraron su gran clase, jugando admirablemente y ganando el partido por cuatro a dos.

El domingo era el día en que el campo de Maala debía registrar la mayor entrada. El Deportivo Alavés, equipo que en estos dos últimos años ha adelantado lo increíble, venía precedido de gran fama, y no decepcionó. Al contrario, su actuación gustó tanto, que todo el público no se cansó de aplaudirlas. El equipo que jugó contra ellos era el Deportivo Mondragón, reforzado con siete elementos del Real Unión, campeón de España.

Al entrar al campo había cerca de cuatro mil espectadores ansiosos de presenciar el partido, y cuando saltaron al campo los jugadores alaveses fueron recibidos con una formidable ovación. Formaban el equipo: Díaz; Errasti, Quincoces; Urquidi, Antero, Lizuriaga; Modesto, Aldeante, Garmendia, Albeniz, Pachi. La ovación se repite al entrar el otro equipo, formado por Munguía (R. U.); Lué (D.), Bergés (R. U.); Regueiro (R. U.), Chapartegui (R. U.), Vitoria (D.); Sagarzazu (R. U.), Aramburuabarba (D.); Alzola (R. U.), Garmendia (R. U.), Zarraoa (D.).

No vamos a extendernos mucho, ya que nos falta tiempo para ello. Los del Deportivo Alavés se llevaron las ovaciones de la tarde. Jugaron todos como unos verdaderos «ases», entendiéndose a las mil maravillas, llegando a marear a sus contrarios. El portero Díaz estuvo bien, Errasti y Quincoces formaron una barrera infranqueable, no dejando pasar a nadie; fué la mejor línea. Los medios, muy bien, destacándose Antero, que jugó lo increíble. La línea delantera es algo temible. Todos los jugadores son rápidos, poco dribladores y de un chut los cinco, que tanto los interiores como los extremos están llamados a marcar muchísimos goles. Comprendemos que el campeonato de Vizcaya lo hayan ganado con todas las de la ley. Su ascenso a primera categoría bien merecido lo tienen y nuestro juicio debe inclinarlo a favor de los de Vizcaya; pero ahora están mejor. Ganaron el partido por seis goles contra ¡cerol! ¿Qué hubieran hecho frente al primer equipo de Irún?

Aunque bien reforzado el equipo, no se vió en sus enemigos peligro alguno. Individualmente los de Irún hicieron algunas cosas bonitas, pero cuando confiados daban la pelota a alguno de Mondragón, éste bien pronto la perdía. Fué en el segundo tiempo cuando Sagarzazu, Regueiro (P.) y Garmendia quisieron hacer algo; pero les fué de todo punto imposible. Alzo no hizo nada; Chapartegui puso todo el empeño en la lucha; Bergés, muy bien, y Munguía regularito. De los nuestros, algo jugó Vitoria; los demás, francamente mal.

Los arbitrajes. — Juan Madinabeitia ha juzgado los dos partidos estupendamente, como pocos colegiados lo hubieran hecho. Con mucha vista y mejor colocación, ha sido el héroe de los dos partidos. Nuestra enhorabuena.

El banquete. — El domingo, a las ocho y media, se celebró el banquete-homenaje a los campeones de España. Asistieron todos los jugadores de Irún que han ganado el campeonato, excepto René, Luis Regueiro y Echeveste, que no pudieron trasladarse a esta villa. Estuvieron también todos los del Deportivo Alavés y otros cinco jugadores.

En medio de general alegría se despidió la cena, y a los postres se bebió de la copa de oro ganada en Zaragoza. Y hasta la temporada próxima, que ya en ésta se ha dado el cerrojazo al campo de Maala.—Juldain.

## Balneario de Urberuaga de Ubilla

### MARQUINA (VIZCAYA)

Aguas azondas, reconocidas sin competencia para las enfermedades del aparato respiratorio. Estará abierto oficialmente del 15 de junio al 30 de septiembre. Servicio diario de automóviles desde Bilbao y triple desde la estación de Deva. Pidanse memorias y guías; se remiten gratis.